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Mars 2022 

N° 41 Le mot du maire  

Biol 2030, c’est parti… 

Un village, c’est comme un enfant, il grandit, il a besoin de bien s’épanouir. Pour cela, il a besoin d’aide aussi. Cette 

aide, par moment, il faut savoir aller la chercher ailleurs. Nous avons fait le choix, en associant le CAUE de l’Isère 

(Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement), de lancer une étude de programmation ‘BIOL horizon 

2030’. Après un appel d’offres, l’audition de plusieurs cabinets d’urbanistes, architectes, nous avons choisi le cabi-

net BAUDET et MAZOYER, architectes, intervenant avec les Ateliers Déconcertants, ADÉQUATION et ONNIX ÉCONO-

MIE. Ce consortium a retenu toute notre attention car il a su mobiliser toutes les compétences demandées pour 

notre investigation. 

Qu’est-ce qu’une étude de programmation ? 

L'aboutissement de l’étude de programmation architecturale et paysagère est la détermination de la meilleure adé-

quation entre les besoins des utilisateurs, les contraintes techniques et les moyens financiers du maître d'ouvrage. 

 Elle repose sur : 

• Une large concertation, 

• Une analyse précise des besoins et des contraintes techniques et réglementaires, 

• Une analyse des sites, une reconnaissance technique du bâti dans le cadre de structures existantes, 

• Une approche des projets en termes de forces et faiblesses… 

• Une assistance dans la réalisation de diagnostics complémentaires, qu’il s’avère nécessaire de réaliser pour as-

seoir la faisabilité. 

Au travers de la présente démarche de programmation, il s’agit, pour notre village, de disposer en amont : 

• De réflexions opérationnelles,  

• D’une stratégie d’aménagement cohérente de la commune dans son ensemble, questionnant à la fois ses 

atouts, ses faiblesses, chacun de ses usages dans le cadre d'une approche analytique et d’une vision prospec-

tive globale.  

L’enjeu est aussi que cette vision puisse être partagée, fasse l’objet d’un consensus, et bénéficie, in fine, de l’adhé-

sion la plus large nécessaire à sa pleine concrétisation dans les meilleures conditions. 
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Séverine 
Sylvaine 

Katja 

Chantal Lison 
Mélanie 

Nous avons participé 
Commissions VDD 
 
Conseil communautaire  
Une seule réunion en ce début d’année pour le conseil 

communautaire, le 3 février 2022.  P. BELMONT 

 

Commission Finances 
Une réunion le 17 janvier 2022, pour la préparation bud-

get.      P. BELMONT 
 

Commission Économie 
Quatre réunions de travail ont eu lieu depuis fin oc-

tobre : deux en 2021, les 8 novembre et 7 décembre, et 

deux en 2022, les 28 février et 7 mars. Les deux der-

nières ont notamment ciblé la stratégie économique des 

VDD, et le prix de vente des terrains des Zones Artisa-

nales aux entreprises susceptibles de s’y installer. Nous 

avons également participé à une journée portes ou-

vertes (le 25 novembre 2021) à la pépinière Le Cap, si-

tuée sur la ZA La Corderie à SAINT-CLAIR-DE-LA-TOUR. 

Journée très riche en enseignements sur les moyens 

matériels et de services mis à disposition dans ce cadre 

pour des entrepreneurs débutants.  G. PRUDHOMME 

 

Préservation et biodiversité 
Une réunion sur ces thèmes le 7 février 2022. Au menu : 

gestion frelon asiatique, matinée nettoyage de prin-

temps, points sur ENS (Espaces Naturels sensibles), di-

verses adhésions FREDON (association environnemen-

tale), TICHODROME (centre de sauvegarde de la faune 

sauvage).     P. BELMONT 

 

Tourisme, PDIPR 

Au cours de la dernière réunion des VDD, la commission 

PDIPR (Plan Départemental des Itinéraires de Prome-

nades et de Randonnées) a décidé de créer et d’installer 

dans chaque commune une boite à livres, dans le même 

esprit que la cabine téléphonique installée à BIOL der-

rière le cabinet médical, dans laquelle tout un chacun 

peut déposer ou emprunter des livres. 

Pour ce faire, la Commission a proposé à la maison fami-

liale de SAINT-ANDRÉ-LE-GAZ de s’associer à ce projet. 

Une classe d’élèves, en reconversion professionnelle 

section menuiserie, a donc proposé des prototypes de 

boites à livres, suivant un cahier des charges précis. 

C’est ainsi que trois projets de boites à livres ont été 

présentés au cours de cette réunion.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un vote a eu lieu afin de choisir la boite ‘idéale’. C’est la 

boite la plus à droite qui a eu la faveur de la commis-

sion. Il reste maintenant à choisir le lieu d’installation de 

notre boite dans notre village…  

Le constat a été fait que de nombreux livres empruntés 

aux médiathèques de notre secteur n’ont pas été ren-

dus. Cela entraîne un coût non négligeable, et prive 

d’autres lecteurs des ouvrages ainsi sortis du dispositif. 

Des pénalités de retard vont désormais être appliquées. 

Enfin, les sentiers de randonnées sont jugés trop gou-

dronnés. Un travail de recherche de chemins alternatifs 

pour les remplacer est à l’étude.  J.L. GROS 

 

Commission petite enfance, enfance, jeunesse 
La commission se réunit chaque mois, quand les condi-

tions sanitaires le permettent, afin d’assurer la continui-

té d’accueil de nos enfants dans les structures types gar-

derie ou centre aéré. 

Lors de ces réunions, nous faisons le point sur les capa-

cités d’accueil, les inscriptions, ainsi que sur les budgets 

des différentes structures. 

Les élus présents font remonter les différents pro-

blèmes liés à leur commune. 

En ce qui concerne BIOL, nous avons pu, lors d’une réu-

nion avec Mr SERRANO (Vice-Président des VDD) et Mr 

KERRINCKZ (Directeur Général Adjoint Vie Locale), signa-

ler les difficultés que vous rencontrez pour trouver une 

Vous disposez, à l’intérieur de votre bulletin En Direct de BIOL, d’une invitation ‘déconcertante’ pour le 09 avril 

2022. Nous comptons absolument sur votre présence pour ce moment d’échange qui, je le souhaite, sera partagé 

par le plus grand nombre de biolois et de bioloises, permettant ainsi à chacun de pouvoir venir s’exprimer afin d’ali-

menter la réflexion commune sur l’avenir de notre village. 

          Votre Maire, Patrick BELMONT 
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assistante maternelle sur la commune. Notre demande a 

été entendue par les VDD. Il sera proposé prochaine-

ment à l’exécutif de lancer une étude afin de cerner les 

besoins du secteur. 

Nous avons pu également échanger sur le fait que les 

inscriptions au centre aéré de TORCHEFELON sont com-

pliquées, car la capacité d’accueil est moins importante 

que la demande.   M. CALLOUD 

 

Syndicats extérieurs 
Territoire d’Énergie Isère (TE38) 

Conseil en Énergie Partagé (CEP) 

Dans le but de mettre en place une politique énergétique 

maîtrisée et d’agir sur le patrimoine pour réaliser des 

économies, la commune a signé une convention avec la 

CAPI début 2021 (voir EnDirect de BIOL n°38, page 5, 

pour plus de détails sur le CEP). Pour des raisons qui lui 

sont propres, la CAPI ne peut continuer son accompagne-

ment dans ce domaine. Cette mission est reprise par le 

TE38 pour une durée de 3 ans.      

Comité Syndical 

Le 24 janvier s’est tenu un comité syndical consacré au 

Débat d’Orientation Budgétaire (DOB).  

Dans un contexte de hausse des prix des énergies, les 

collectivités doivent être encouragées à prendre le virage 

de la transition énergétique afin d’optimiser leurs coûts. 

Pour la rénovation énergétique de leur patrimoine, elles 

auront besoin d’être accompagnées techniquement et 

financièrement. 

Le TE38, avec une situation financière saine, souhaite 

poursuivre ses investissements sur les travaux de ré-

seaux, l’éclairage public, les bornes de recharge pour vé-

hicules électriques. Il met en place un financement pour 

aider les collectivités à passer à l’action sur la rénovation 

énergétique (isolation, chauffage, gestion électrique cen-

tralisée).      J.C. BOITON 

 

 

EPAGE de la Bourbre  

Après le débat d’orientation budgétaire, tenu le 15 dé-

cembre 2021, une deuxième réunion a eu lieu le 9 février 

2022 pour présenter le budget primitif envisagé pour 

2022. Au cours de cette réunion a été également discuté 

l’aménagement du ruisseau des Creuses sur la commune 

de SERMÉRIEU. 

En parallèle à ces réunions régulières, nous (Patrick BEL-

MONT, Guy PRUDHOMME) avons également participé à 

trois réunions pour la définition des actions envisagées 

dans le cadre du renouvellement du contrat environne-

mental de la Bourbre.  G. PRUDHOMME 
 

Action Sociale – Solidarité et 
CCAS 
 

Une mutuelle communale proposée depuis février 

Dans le dernier Vivre à Biol, il était annoncé la mise en 

place d'une mutuelle communale avec MUTUALP : c'est 

chose faite ! 

Les deux permanences organisées en février par M FAL-

CONNET ont permis de proposer treize rendez-vous. 

Cinq adhésions ont déjà été réalisées et permettront, 

soit d'augmenter les prestations du contrat à cotisation 

équivalente, soit de réaliser un gain en augmentant les 

prestations ou en les maintenant. 

Pour rappel, la mutuelle communale a pour objectif de 

permettre à tous d'accéder à une complémentaire santé 

attractive car, en regroupant les adhérents, elle permet 

de bénéficier d'une offre à un tarif maîtrisé. La seule 

condition pour pouvoir y adhérer est d'habiter ou de 

travailler sur la commune. MUTUALP propose aussi des 

complémentaires santé classiques, pour les agents pu-

blics et pour les personnes en EHPAD. 

L'engagement de la commune est de communiquer sur 

la mutuelle communale et de mettre à disposition un 

bureau pour recevoir les habitants sur la commune lors 

de permanences. 
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M FALCONNET se déplacera sur la commune, à la Maison 

des Associations, pour de nouvelles permanences, le jeu-

di 14 avril et le vendredi 22 avril. N’oubliez pas de pren-

dre rendez-vous au 06 16 24 92 28. 

Il sera également présent à la réunion publique du 13 mai 

(voir section Évènements, page 18) pour répondre aux 

questions des habitants et éventuellement proposer des 

rendez-vous. 

 
Permanences France Services 

Des permanences France services 

délocalisées sur la commune de 

BIOL ont été tenues au cours des 

mois de novembre et décembre 

2021, puis en janvier et février 2022. 

Le bulletin Vivre à BIOL numéro 33, de décembre 2021, 

décrit pour quoi et comment ce guichet unique peut vous 

aider dans vos démarches administratives (page 38). Les 

permanences ont été un succès, tous les créneaux de 

rendez-vous ayant été retenus et honorés lors de la pré-

sence des agents France services sur le village. La satis-

faction semble générale, tant du point de vue des per-

sonnes ayant pris rendez-vous que du côté de la commu-

nauté de communes des VDD où il est apprécié de pou-

voir venir au contact des personnes ayant des besoins, 

directement dans les communes. 

La décision de rendre ces permanences pérennes est 

pour l’instant prise, au moins tant que le besoin s’en fera 

sentir. La date sera le troisième jeudi du mois. Les perma-

nences auront lieu le matin, en mairie de BIOL. N’oubliez 

pas de prendre rendez-vous, soit en mairie, soit directe-

ment auprès des VDD : 

Mairie de BIOL :  

mairie@Biol.fr , Tel : 04 74 92 20 44 

VDD :  

franceservices@valsdudauphine.fr , Tel : 04 76 32 71 99 

 

Accompagnement scolaire 

La commission Action Sociale - Solidarité de la commune 

de BIOL a mis en place une action d’accompagnement 

scolaire pendant le temps de garderie du jeudi soir.  

Pour ce qui concerne l’école primaire, l’objectif est 

double : aider les enfants les plus jeunes avec un accom-

pagnement par la lecture, et pour les plus grands leur 

proposer une aide aux devoirs.  

Les personnes qui se sont portées bénévoles pour cette 

action sont au nombre de trois pour l’instant : Agnès CÉ-

CILLON, Marie-Claire GROS et Guy PRUDHOMME. Cha-

cune d’entre elles est expérimentée dans l’accompagne-

ment des enfants et dans le domaine de la formation. 

L’équipe pourra s’enrichir, en fonction de l’arrivée de 

nouveaux bénévoles, et des besoins potentiels qui appa-

raitront du côté des enfants. 

L’action a commencé début mars, au retour des vacances 

scolaires d’hiver, pour les enfants dont les parents ont 

accepté l’accompagnement. Nous ferons un point régu-

lier sur cette action dans nos prochains bulletins commu-

naux. 

 

Sorties culturelles 

La commission a aussi travaillé, en collaboration avec la 

commission Vie Associative et Culturelle, à la mise en 

place de sorties culturelles. Voir à ce propos la section 

Vie de la commune, en page 17. 

 
Le CCAS a réalisé la distribution des colis de Noël 

Suite à la dissolution de l'association d'entraide aux per-

sonnes âgées et nécessiteuses de BIOL dite Croix rouge 

locale, le CCAS a pris en charge, le 18 décembre 2021, la 

réalisation et la distribution des colis aux personnes 

âgées, hospitalisées et en maisons de retraite, avec l'aide 

encore pour cette année des bénévoles de l’ex-

association dissoute. 

180 colis ont été distribués, dont sept en maisons de re-

traite, et un auprès d'une personne hospitalisée. 

 

CCAS : formule au choix pour les aînés à partir de 2022 

Le repas des aînés a été plusieurs fois reporté depuis le 

début de la crise sanitaire. Il est encore annulé cette an-

née pour éviter tout risque de contagion, la date choisie 

du 27 mars 2022 étant encore trop incertaine. Ceci a 

amené les membres du CCAS à se questionner sur une 

nouvelle formule à proposer aux aînés, qui leur per-

mettrait de choisir entre un repas, un colis de Noël, ou la 

participation à un spectacle organisé par la commune. 

En effet, les commissions Vie Associative et Culturelle et 

Action Sociale - Solidarité  envisagent d'organiser en col-

laboration quelques sorties culturelles et/ou sportives.  

mailto:mairie@Biol.fr
mailto:franceservices@valsdudauphine.fr
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Le CCAS souhaite proposer, en 2022, aux aînés de 70 ans 

et plus, le choix entre 3 options: 

• Une sortie culturelle financée par le CCAS, 

• Un repas organisé le 18 septembre 2022, 

• Un colis de Noël distribué en décembre 2022. 

Un courrier a été distribué aux personnes concernées et 

nécessite un retour auprès de la mairie afin de prévoir 

l'organisation des trois formules par le CCAS en fonction 

des choix qui auront été effectués. 
 

Vie Associative et Culturelle 

Beaucoup de travail pour cette commission ces derniers 

mois. 

Notre commission a travaillé avec la commission Action 

Sociale sur le projet de sorties culturelles. Un article 

dans la section Vie de la commune (page 17) vous pré-

cise les offres auxquelles nous sommes parvenus, et 

proposées à chaque habitant du village. 

Nous avons aussi phosphoré sur une nouvelle proposi-

tion : les veillées thématiques. Là encore, un article dans 

la section Vie de la commune (page 15) en précisera les 

contours. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Par ailleurs, le 26 novembre 2021, a eu lieu une réunion 

organisée par la commission Vie Associative et Cultu-

relle et Festi’BIOL, qui regroupait une douzaine d’asso-

ciations du village. Après un tour de table sur les activi-

tés et rôles de chacun, nous avons échangé sur les con-

traintes et difficultés des associations liées à la situation 

sanitaire. 

Nous avons également détaillé les moyens mis à disposi-

tion par la mairie pour toutes les associations, que ce 

soit les prêts des salles ou les moyens de communica-

tion. 

Denis BOITON, Président de Festi’BIOL, a également rap-

pelé le rôle et le lien entre les associations du village. 

Une prochaine réunion avec toutes les associations sera 

organisée avant l’été, pour détailler le planning d’utilisa-

tion des salles communales. 
 

Communication 

Après la mise en place des outils de communication sur 

la commune, la commission veille à les faire vivre. C’est 

ainsi que nous nous attachons à mettre à jour le site 

web, à vous faire partager les nouvelles du village sur 

PanneauPocket et sur les panneaux lumineux. Par ail-

leurs, sur la période de novembre et décembre 2021, 

nous avons participé à la création, la mise en forme et la 

diffusion du dernier bulletin Vivre à BIOL. Et sur le mois 

de février et mars, ce fut le travail sur ce numéro 41 de 

En Direct de BIOL.  

Nous avons également échafaudé un projet de Réunion 

Publique, pour une communication directe avec les ha-

bitants du village. Un article, en section Vie du village 

(page 18) vous décrit le principe et l’organisation de la 

première réunion publique. Venez échanger sur les su-

jets qui sont développés dans le cadre de votre conseil 

municipal. 
 

Scolaire 
Restauration scolaire 
Le marché de la restauration scolaire avec la société ‘API 
restauration’ arrive à son terme en fin d’année scolaire. 
Un nouvel appel d’offres va être lancé afin d'assurer plus 
de 9000 repas par an à partir de septembre prochain. 
Nous allons donc nous atteler, dans les semaines qui 
viennent, à définir précisément le cahier des charges 
que nous soumettrons aux entreprises candidates, afin 
que nos enfants soient nourris correctement à un prix 
raisonnable. 

CMJB 
Les travaux du ‘Conseil Municipal des Jeunes de BIOL’ 
avancent. Nos jeunes élus travaillent d’arrache-pied sur 
deux projets :  
Installation d’une aire de jeux : pour mémoire, les en-
fants souhaitaient voir l’installation de deux aires de 
jeux, une sur la partie haute et l’autre sur la partie basse 
du village. Pour l’heure, la commune ne dispose pas de 

terrain satisfaisant pour une telle installation sur le 
haut de BIOL, le projet est décalé dans le temps 
mais pas abandonné. Une aire de jeux pourrait donc 
voir le jour sur le square Pierre Guillaud, au centre 
village. Les jeunes élus ont acté le type de jeux qu’ils 
souhaitent et ont fait un premier chiffrage.  
Deux autres devis sont en attente, afin que le con-
seil municipal adulte fasse les arbitrages budgé-
taires et acceptent ou non ce projet. L’objectif est 
une installation courant 2022... A suivre ! 
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Organisation d’une journée festive intergénération-
nelle : la date est fixée ! Retenez-la bien car vous êtes 
tous cordialement invités : ce sera le 9 juillet 2022 au 
stade Robert POULET ! 
Les modalités pratiques ne sont pas encore totalement 
définies mais s’affinent de jour en jour. Ce que l’on peut 
dire dès à présent : 
• L’après-midi de 14h à 17h, l’ensemble de la popula-

tion sera invité à participer à diverses activités entre 
personnes de générations différentes : pétanque, 
jeux de société, matchs de foot, puis un court spec-
tacle sera donné avant de partager le verre de l’ami-
tié. 

• Les plus de 70 ans recevront directement dans leur 
boite aux lettres une invitation, ainsi que les enfants 
des écoles. 

De plus amples informations seront données dans le 
prochain bulletin et sur le site internet de la commune. 

Si vous êtes intéressés par le CMJB, les enfants seront 
présents à la réunion publique du 11 mai prochain. Vous 
pourrez les questionner, que vous soyez un jeune qui 
aimerait se présenter aux élections l’année prochaine, 
ou un adulte... 
Les jeunes du CMJB auront également le plaisir d’être 
reçus au Sénat à PARIS, dans le palais du Luxembourg. 
En effet, nous souhaitons, chaque année, permettre aux 
jeunes élus de visiter une assemblée locale ou nationale, 

et de passer une journée de détente. Cette année, ce 
sera donc à PARIS le 2 juillet 2022. Le programme se 
construit en ce moment, mais nous savons déjà qu’à 
11h15, nous avons rendez-vous au Sénat ! 

 

Urbanisme 
La commission Urbanisme s’est réunie, comme depuis le 

début du mandat, tous les troisièmes samedis du mois, 

pour étudier les dossiers de Demande Préalable (DP) de 

modification d’habitat individuel, afin de proposer des 

avis au maire. Au cours de ces réunions, les Permis de 

Construire (PC) sont également lus avant d’être envoyés 

aux Vals Du Dauphiné qui a la compétence en matière 

d’acceptation de ces permis. 

Mais le dossier phare, qui a fait l’objet du travail de la 

commission durant ces derniers mois, est celui de l’ave-

nir de notre village. Un projet, BIOL horizon 2030, a vu le 

jour pour anticiper les évolutions des espaces publics 

dans les années qui viennent. Le mot du maire, en pre-

mière page de ce bulletin, y fait largement référence.  

AEP 
 

Cette année encore, la Foire aux Cerises de l’AEP prévue 

le Dimanche 5 Juin 2022 aura une configuration un peu 

particulière. En effet, même si les restrictions sanitaires 

tendent à s’assouplir, nous préférons renouveler la for-

mule « Plat à emporter sur réservation ». Néanmoins, 

pour retrouver cette ambiance conviviale qui nous 

manque tant, une buvette sera à votre disposition ce 

jour-là. Enfin, pour respecter la tradition, nous espérons 

que les conditions climatiques nous permettront de pro-

poser des cerises à la vente.  

Alors nous comptons sur vous le Dimanche 5 juin 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Choral’Hien 
 

Depuis le 7 février, notre chorale a pu reprendre le 

rythme de ses répétitions, le lundi soir, à la grande joie 

des choristes et surtout avec le plaisir de se retrouver 

pour chanter. 

Mais malheureusement, nous sommes obligés d'annu-

ler notre concert de printemps, prévu en mai. L'appren-

tissage de nouveaux chants ne nous permet pas d'assu-

rer un programme convenable. 

Nous vous inviterons à venir nous écouter à l'automne, 

et sûrement à Noël, pour le concert que nous offrons à 

une œuvre caritative. 

Si vous aimez le chant, venez nous rejoindre, et nous 

vous accueillerons avec grand plaisir.  

Nos répétitions ont lieu à la salle des associations de 

BIOL, le lundi de 19h à 21h. 

Au plaisir de vous rencontrer. 

 

La cheffe de chœur et la présidente :  

    Annie et Bernadette 
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Football Club Vallée Hien 
 

Le foot avait repris ses droits, comme toutes les activités 

sportives, au cours de l’automne 2021. Les matchs pour 

les plus grands, les plateaux pour les plus petits, 

s’étaient déroulés dans des conditions presque nor-

males au regard des conditions sanitaires.  

Puis l’hiver est arrivé, et Omicron a fait son apparition. Si 

la lettre Grecque tire son origine d’un hiéroglyphe signi-

fiant œil, pour tout un chacun ce fut un très mauvais œil 

qui nous a coiffés de nouveau de masques sur le nez !  

Durant le mois de janvier et au début février, les entraî-

nements en intérieur n’ont pu se dérouler qu’avec beau-

coup de précaution. Les tournois en salle n’ont pu avoir 

lieu, d’une part pour cause de risque de contamination, 

et d’autre part car les protocoles exigés ne laissaient 

aucune place à l’aspect festif des manifestations. Heu-

reusement que le temps est resté principalement enso-

leillé, même s’il fut froid et parfois enneigé.  

Des conditions météo qui ont permis de garder le con-

tact avec l’ensemble des équipes, par des moments 

sportifs où jeunes et moins jeunes se retrouvaient bien 

emmitouflés en extérieur. Le plaisir du jeu a dû vaincre 

la gerçure du froid, mais l’appel du collectif et du ballon 

qui continue de rouler sans se préoccuper des tempéra-

tures a souvent été le plus fort.  

Le tournoi en salle de notre club était programmé les 19 

et 20 février pour les catégories 8 à 13 ans, et le samedi 

26 février pour les 6 et 7 ans.  

La fin des restrictions sévères pour les manifestations en 

intérieur a été actée le mercredi 16 février. Une oppor-

tunité que notre club a su saisir en anticipant et réali-

sant trois journées de rencontres au gymnase de SAINT-

VICTOR-DE-CESSIEU.  

Le contrôle du pass sanitaire, le port du masque pour les 

spectateurs, ont permis que la réussite sportive s’ac-

compagne d’une neutralité au regard du covid : le tour-

noi n’a pas été un vecteur de contamination. Il s’est dé-

roulé dans un remarquable esprit sportif, une très 

bonne ambiance, fervente mais loyale. 

Les programmes des rencontres des week-ends sont, 

chaque semaine, affichés à l’adresse suivante : 

    https://fcvh38.footeo.com/ .  

N’hésitez pas à venir encourager nos (et on l’espère vos) 

couleurs. Les équipes Senior réalisent un beau cham-

pionnat et leur jeu est très agréable. Les U17 forment 

une équipe pleine de promesses. Et toutes les équipes 

ont besoin de vos encouragements ! 

En dehors des rencontres hebdomadaires, les pro-

chaines manifestations proposées par le FC Vallée de 

l’Hien seront : 

• Le safari truites, le samedi 23 avril, à MONTAGNIEU, 

• Le tournoi en extérieur pour les catégories U10, U11 

et U13 le samedi 28 mai sur les terrains de SAINT-

VICTOR-DE-CESSIEU. 

Les U6 et U7 

Les U8 et U9 

Les U12 filles 

Les U11 

https://fcvh38.footeo.com/
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Festi’BIOL 
Nettoyage de printemps 

Pour commencer le printemps, nettoyons notre environ-

nement. Pour que la nature reprenne ses droits, enle-

vons les immondices qui bordent nos routes et envahis-

sent les champs qui les côtoient. Vous êtes convié à venir 

récolter ce que d’autres ont malheureusement semé, et 

qui ne s’enracinera pas.  

La date retenue par la commune de BIOL, en partenariat 

avec Festi’BIOL, pour ce nettoyage citoyen,  

est le samedi 2 avril. 

Rendez-vous à 9h30, parking de la mairie. 

Venez nombreux.  

Cette année, les bas-côtés sont encombrés ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Faites la fête 

Venez faire la FÊTE .... de la Musique le samedi 18 juin ! 

Sous les halles du village. 

L’association Festi’BIOL est heureuse de vous inviter à 

cette soirée ‘des retrouvailles’. 

En tête d'affiche, le GROUPE ROCK MOUSTACHE.  

Il se produit dans toute la FRANCE, pour une centaine de 

concerts par an. Et il sera à BIOL ce 18 juin !  

D'autres artistes locaux participeront à cette soirée. 

Notre association mettra tout en œuvre pour passer une 

soirée sympa et conviviale. 

Entrée gratuite ! 

Cinéma plein air d’été  

La commune a été choisie par les Vals Du Dauphiné pour 

le financement d’une projection en plein air. 

Retenez la date : samedi 23 juillet 

Club de Généalogie 

 

Les rencontres du club de généalogie 

reprennent tout doucement. Celles-ci 

sont ouvertes à tout le monde.   

Vous voulez démarrer ou continuer votre 

arbre généalogique ? Nous sommes là 

pour vous aider et vous orienter au 

mieux.  

Une adhésion de 10 euros vous sera demandée pour 

votre inscription à l’année. 

Ces rencontres ont lieu le second samedi de chaque 

mois, de 14h à 17h, à la salle des associations de BIOL. 

 

Contact : Céline CLAVEL,  

par téléphone : 06 73 67 18 00  

ou par email : c.prieurdrevon@gmail.com  

 

Club Rencontres et Amitiés 

 

Après une reprise en douceur avec, en 2021, quelques 

activités et le goûter de Noël, nous avons dû être stop-

pés net encore une fois par la Covid. 

Nous nous sommes tous retrouvé(e)s en cette année 

2022, le mardi 15 mars, pour l’Assemblée générale, sui-

vie du verre de l’amitié et de quelques friandises. 

Les inscriptions au club ont été prises ce jour-là, et 

toutes les personnes désireuses de se joindre à nous 

sont les bienvenues. 

Les 1ers et 3èmes mardis de chaque mois, à partir de 14 

heures, rencontres entre les adhérents pour un moment 

de jeux et de partage, à la salle des associations. 

Renseignements au 04 74 27 96 42  

 

mailto:c.prieurdrevon@gmail.com


 

Page 9 

Mille et une feuilles 
Vous aimez lire ? Vous êtes con-

vaincus que la médiathèque a 

un rôle primordial pour la vie 

culturelle ? Vous avez un peu de 

temps et l'envie de faire partie 

d'une équipe de bénévoles ? 

Formidables, cela va de soi ! Ve-

nez nous rejoindre, nous avons 

besoin d'étoffer l'équipe. 

Vous pourrez participer à l'accueil du public, aux retours 

et prêts de livres, aux animations diverses telles que les 

accueils des classes, les histoires racontées aux plus pe-

tits, les spectacles, les expositions, l'accueil d'auteurs, 

participer aussi au groupe théâtre, etc... N'hésitez pas, 

nous vous en remercions par avance. 

Depuis la mi-janvier, la médiathèque a pris un nouvel 

envol. Le Réseau des Médiathèques des Vals du Dauphi-

né est maintenant en mesure de fonctionner pleine-

ment. En effet, grâce au nouveau logiciel ORPHEE , com-

mun à toutes les médiathèques des Vals du Dauphiné,  

les 23 médiathèques et 1 ludothèque vous offrent la 

possibilité d'augmenter le nombre d'emprunts jusqu'à 

12 livres, 6 revues, 6DVD, 6CD, 1 liseuse, 1 jeu vidéo. Le 

temps d'emprunt est de 1 mois. 

Vous ne trouvez pas le document que vous aimeriez em-

prunter dans la médiathèque de BIOL ? Vous pouvez 

aller sur le site mediatheques.valsdudauphine.fr, regar-

der si ce document existe dans l'une des 23 média-

thèques, et le réserver. Pour vous inscrire, il suffit de 

taper votre numéro de carte d’adhérent comme identi-

fiant, et votre date de naissance ( ../../....) comme mot 

de passe. C'est une offre de plus de 200 000 documents. 

Le document que vous avez réservé vous sera livré dans 

votre médiathèque à BIOL, grâce à un système de na-

vette hebdomadaire. Et ce document pourra être rendu 

dans n'importe quelle médiathèque du réseau. 

Vous trouverez aussi sur le nouveau portail : les coups 

de cœur, les nouveautés, les ressources numériques, 

des idées de sortie, d'ateliers et d'animations dans les 

médiathèques. Vous pouvez aussi vous inscrire en ligne. 

L'adhésion est de 10€ par adulte pour une année, 5€ 

pour les étudiants de moins de 26 ans, et l'abonnement 

est gratuit pour les mineurs de moins de 18 ans. 

Des justificatifs précis sont demandés pour les tarifs ré-

duits (demandeurs d'emploi, plus de 65 ans non impo-

sables, personnes attestant d'une allocation de base-

RSA, ASSEDIC, FNS, personnes invalides). 

Depuis la mise en route du logiciel ORPHEE, nous avons 

vu le nombre de réservations augmenter très nette-

ment, et nous avons rencontré des adhérents d'autres 

communes venus faire des retours et emprunter à BIOL, 

parfois pour de grandes quantités de documents.  

Le réseau, ça marche ! 

Pour rappel, nous vous invitons de nouveau à venir ad-

mirer les œuvres du peintre René GUIGARD, qui aurait 

eu 100 ans en 2021. L'exposition se termine fin mars. 

Et, pour la Grande Lessive, le jeudi 24 mars, le thème est 

cette fois-ci :  ‘Les ombres portées’. C'est une invitation 

pour tous, petits et grands. Sur un format A4, dessinez, 

peignez, collez et venez jeudi matin sous les halles pour 

accrocher votre œuvre. Vous pourrez la récupérer le soir 

même à 17h, ou bien à n'importe quel autre moment 

aux heures d'ouverture de la médiathèque. 

Côté théâtre, une date de réunion est programmée le 

11 avril, à 20h, à la salle des associations. Le groupe ai-

merait lui aussi s'étoffer. Vous pouvez nous contacter, 

soit en vous adressant à l'accueil pendant les heures 

d'ouverture de la médiathèque, soit via l'adresse élec-

tronique theatreabiol@hotmail.com  

Rappel des heures d'ouverture de la médiathèque : 

Mardi, de 10h à 12h ; mercredi, de 14h à 17h ; vendredi, 

de 15h30 à 18h ; samedi, de 10h à 12h. 

Mille et une feuilles, Médiathèque de Biol 

Tél : 04 74 92 25 20,  

Email : mediatheque.biol@valsdudauphine.fr   

 

Amicale des donneurs de 
sang de la vallée de l’Hien 

 

Les prochaines collectes de SANG auront lieu à : 

BIOL 

Vendredi 01 Avril, 

de 16h à 19h30, à la salle des fêtes Henri BANCHET. 

TORCHEFELON 

Vendredi 08 Avril, 

de16h à 19h30, à la salle des fêtes des 3 Chênes. 

Si  possible, prendre rendez-vous sur le site  

www.mon-rd-dondesang.org  

 

Randonnée pédestre 

L’Amicale des donneurs de sang de la Vallée de L'HIEN 

organise une randonnée pédestre à  

FLACHÈRES 

Le dimanche 01 mai . 

Deux parcours seront proposés : 8 et 15 Km 

Des diots vous seront proposés à l’arrivée. 

 

 

mailto:theatreabiol@hotmail.com
mailto:mediatheque.biol@valsdudauphine.fr
http://www.mon-rd-dondesang.org
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Comité de Jumelage IZANO 
 

Le Comité de Jumelage de la Vallée de l’Hien a fait son 

assemblée générale à BIOL. Il y avait une forte affluence 

à la salle des associations ce vendredi 11 mars en soirée. 

Le président du CJVH, André PERRIN, avait convié ses 

adhérents, mais aussi les maires des communes jume-

lées avec IZANO, pour enfin se retrouver, échanger, et 

esquisser quelques petits projets d’avenir. 

Les activités de 2020 et 2021 ont été très réduites, les 

randonnées pédestres ont temporairement remplacé les 

échanges franco-italiens tant appréciés habituellement. 

Si, pour ces deux dernières années, le regard sur les acti-

vités associatives est donc tronqué, le président a tenu à 

préciser le sens du jumelage et ce qui guide l’associa-

tion. 

D’abord, ce sont les communes qui sont jumelées avec 

IZANO, charmant village de Lombardie. A l’entrée de 

chaque village de la Vallée de l’Hien, on peut y voir cette 

indication signalée par des panneaux. Des valeurs fortes 

d’appartenance à l’EUROPE, de tolérance, de paix, de 

partage et d’amitié sont actuellement les plus impor-

tantes à nos yeux. 

Puis le comité de jumelage, association loi 1901, a en 

charge le développement des activités permettant d’ex-

primer ces valeurs. L’esprit du jumelage doit donc con-

cerner toutes les tranches d’âge. Ainsi, juste avant la 

crise sanitaire, les enfants des écoles primaires ont ap-

pris des chants italiens, les collégiens de la Vallée de 

l’Hien et ceux d’IZANO, guidés par leurs professeurs, ont 

noué des contacts. Les basketteurs seniors hommes se 

sont affrontés, bien amicalement, les musiciens ont livré 

une belle prestation à IZANO, les agriculteurs ont échan-

gé sur leurs pratiques professionnelles respectives... La 

culture italienne et le patrimoine exceptionnel sont aus-

si au cœur de tous les échanges. 

Avec l’espoir d’une amélioration durable des conditions 

sanitaires dans nos deux pays respectifs, l’accueil des 

amis d’IZANO se dessine : le week-end des 25 et 26 juin 

2022 est retenu. Le programme va se préciser dans les 

prochaines semaines et chacun pourra le consulter sur 

le site www.cjvh.fr.  

Le jumelage est ouvert à tous les habitants de nos com-

munes.  

Médina 
 

 

"Médina & Co" est une communauté de rencontre, 

d’échange, d’aide et d’accompagnement pour les ar-

tistes dramatiques (comédiens, humoristes, etc…), les 

techniciens ainsi que les autres professions artistiques 

(musiciens, chanteurs, etc…). Par le biais de cette com-

munauté, il est mis en place : la création d'activités cul-

turelles telles que : la création de pièces de théâtre, la 

musique, le chant, l'écriture cinématographique, les 

tournages audiovisuels ainsi que les cours et stages de 

toutes les activités qu'elle préconise, dans le but d’aider 

les artistes qui rencontrent des difficultés pour mettre 

en place leurs projets. 

Les 28 et 29 mai 2022, "Médina & Co" propose deux 

représentations de la pièce de théâtre ‘Son bien le plus 

précieux’, comédie grinçante à trois personnages, écrite 

par Jean-Marie LHOMME et Hortense DIVETAIN. C’est 

une adaptation très très adaptée de ‘L’Héritage’ de Guy 

DE MAUPASSANT.  

‘Son bien le plus précieux’ raconte l’histoire de Ma-

thilde, de son mari Alexis et de leur fille de 25 ans, Hen-

riette. Mathilde et Alexis apprennent qu’ils vont hériter 

du bien le plus précieux de leur vieille tante, un ‘Monet’, 

à la condition sine qua non qu’Henriette tombe enceinte 

dans les 2 mois et 4 

jours. Le problème, 

c’est qu’Henriette 

est plus préoccupée 

par l’avenir de la 

planète que par le 

patronyme de la 

famille… 

Mais ses parents ne 

l’entendent pas du 

tout de cette façon 

et sont prêts à tout 

et à n’importe quoi 

pour lui trouver un 

« chéri » ! 

 

Avec Hortense DIVETAIN, Melissa IZQUIERDO et Olivier 

SADOINE. 

Salle des fêtes Henri BANCHET, à BIOL 

28 mai à 20h30 

29 mai à 15h 

Prévente : 10€ / Sur place : 12€ 

Réservation par mail : medinaprod@orange.fr   

http://www.cjvh.fr
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Vivre à BIOL 
 

En terme de quadrupède 

Comme chaque année, le petit cochon était le premier 

(et le seul) lot de la souscription qui permet de financer 

en partie le bulletin de fin d’année. ESPOIR, celui que l’on 

croyait le bien nommé cochon de cette année (hélas, 

parfois, la folie des hommes dépasse celle des virus !), 

pesait exactement 124,730 Kg.  

La pesée a été faite le 07 janvier 2022, chez l’éleveur. 

L’heureuse gagnante est Madame Bernadette COLLIAT, 

qui a pronostiqué le poids de 124,740 Kg.  

À quelques grammes du poids cible, Madame Béatrice 

CAILLAT, tout comme Monsieur Philippe SOLER, avaient 

pronostiqué 124,750 Kg, et Monsieur Patrice DEL MORAL 

124,755 Kg.  

La souscription rencontre toujours un franc succès. Le 

nombre de billets vendus fut de 630 cette année. 

Merci à tous les participants, acheteurs et vendeurs de 

billets. 

 

Mémoire de BIOL 

Après encore bien des reports pour cause de risque sani-

taire lié à tout rassemblement, nous avons pu nous ren-

contrer le 4 mars dernier, et nous mettre en situation de 

projet appliqué. 

Un rappel de notre positionnement : l’objectif de Mé-

moire de BIOL est de s’occuper du passé comme du pré-

sent, d’investiguer l’histoire comme de garder les traces 

du moment pour le futur. La mémoire concerne autant 

ce qui s’est passé hier pour comprendre aujourd’hui, que 

ce qui se passe aujourd’hui pour anticiper demain. 

Les cinq axes de travail définis par les participants sont 

les suivants : 

• Répertorier les évènements du 20ème siècle, les acti-

vités commerciales et artisanales,  

• Rencontrer les aînés, porteurs de souvenirs, pour 

garder des traces du vécu des habitants, 

• Transcrire les vidéos existantes en numérique pour 

les rendre accessibles, 

• Collectionner les cartes, photos, écrits, pour en faire 

une bibliothèque, 

• Faire le bilan des informations existantes liées aux 

bâtiments remarquables de la commune. 

Tout en gardant ces points en objectifs, sans qu’ils soient 

pour autant exhaustifs, nous avons décidé d’être actifs 

sur des points précis. Les présents se sont donc lancés 

dans les travaux suivants : 

• Nommer les personnes sur les photos de conscrits et 

de classes déjà récoltées, 

• Travailler sur l’histoire de la maison forte de La 

Mure, 

• Interviewer Jean-Claude ARCHER sur a minima deux 

sujets : Les cafés qui existaient à BIOL et les cars 

POULET, 

• Compiler les informations relatives à l’histoire des 

halles de BIOL 

• Faire des recherches à propos du château de Mont-

martin, point de passage du chemin de Saint MARTIN 

sur notre commune. 

Le groupe de travail est ouvert, et prêt à accueillir tout 

participant intéressé par la vie du village. 

Pour rappel, ce projet est fait en collaboration avec 

Festi’BIOL. 
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Sortie nature 
 

Mardi 19 octobre, nous sommes allés au stade de BIOL 

pour faire une sortie nature. On a commencé par obser-

ver un peuplier et on a dû le dessiner le jeudi suivant. 

Cet arbre avait cinq troncs comme les doigts de nos 

mains, les feuilles étaient presque toutes tombées et il 

avait des boules de gui. 

Ensuite, on a fait deux ateliers : 

• Le premier, c'était l'atelier des tiroirs : on devait ra-

masser des choses et les ranger dans le bon tiroir 

(vivant et non vivant) 

• Le deuxième, c'était le land art : on a ramassé des 

choses dans la nature, et avec on a fait une produc-

tion que l'on avait imaginée. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

On a fait une petite pause entre les deux ateliers. On a 

pu jouer au foot et prendre le goûter. C'était génial !!!!! 

 

Cartes et serviettes de Noël 
 
En décembre 2021, l’ensemble des élèves du groupe 

scolaire BROCARD-SAINT-EXUPÉRY ont réalisé des cartes 

pour souhaiter un joyeux Noël aux personnes de la com-

mune recevant un colis offert par le C.C.A.S. Ils ont mis 

du cœur à l’ouvrage, heureux et fiers de savoir que leurs 

cartes iraient chez un destinataire inconnu, mais bien 

réel ! 

 

 

Exemples de cartes pour les aînés 

Enfants de SAINT-EXUPÉRY présentant leurs cartes  

 

Les enfants de CE1/CE2 ont également fait des ser-

viettes pour les personnes bénéficiant de l'ADMR. ‘On a 

dessiné sur des serviettes avec des feutres spéciaux sur 

le thème des oiseaux. On s'est mis par groupes de deux. 

Grâce à tous les feutres que nous avions, on a pu mettre 

plein de couleurs.’ 

Enfants de SAINT-EXUPÉRY présentant les serviettes 

 

Ces activités nous ont beaucoup plu, c'était super !!!! 
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L’usine du Haut BIOL 
 

Nous ne savons pas précisément quand le bâtiment a été 

construit, car nous avons des sources contradictoires : 

L’usine existait déjà en 1903, selon une habitante du 

haut du village de BIOL ayant travaillé dans cette usine 

de 1957 à 1965.  

Elle aurait été construite vers 1925 par M. TRIVIOT, déjà 

propriétaire d’une usine à CHÂTEAUVILAIN, selon un 

autre habitant du quartier. 

On suppose que cette usine de tissage a été implantée ici 

car : 

• Un terrain était à vendre 

• De la main d’œuvre était disponible 

• LYON, capitale de la soie, est proche. 

Au début, cette usine produisait des tissus en soie, puis 

en nylon et en tergal. Elle a fermé ses portes durant l’été 

1968 faute de commandes. Le bâtiment a alors été ven-

du en avril 1969 par la société TRIVIOT-BARRIOZ 

(descendants de M. TRIVIOT) à l’entreprise de maçonne-

rie GUILLAUD qui l’utilisait comme entrepôt.  

Actuellement, il n’y a plus aucune activité. 

Cette usine employait environ 50 personnes, essentielle-

ment des femmes. Elle a employé jusqu’à 100 personnes. 

Le travail était organisé en deux équipes. La 1ère équipe 

travaillait de 5h30 à 12h30 et la 2nde travaillait de 12h30 à 

19h30 ; la semaine suivante, les équipes étaient inver-

sées. 

 Chacune était composée de : 

• Gareur (pour réparer les métiers à tisser) 

• Plusieurs personnes au dévidage 

• Ourdisseuses 

• Plusieurs personnes pour les canettes 

• Plusieurs personnes aux bobines 

• Des contrôleuses 

• Plusieurs personnes faisaient fonctionner les 20 à 50 

métiers à tisser. 

Lorsque cette usine de tissage était en activité, elle était 

alimentée en électricité par un gros transformateur (qui 

n’existe plus aujourd’hui).  

La toiture était en partie vitrée pour laisser passer la lu-

mière du jour, mais l’été, les vitres étaient peintes en 

bleu pour se protéger du soleil et de la chaleur. Le bâti-

ment était chauffé grâce à une chaudière à charbon si-

tuée dans la cave. Les locaux étaient partagés par : 

• Le bureau du directeur près de l’entrée principale 

• Une salle où deux personnes contrôlaient la qualité 

des rouleaux de tissu avant leur vente 

• Les métiers à tisser occupaient le reste du bâtiment. 
 

                                                 Un groupe de CM1/CM2 

M. et Mme BARRIOZ Leurs enfants Leurs enfants 
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APEEP de BIOL 
 

L'Association des Parents d'Élèves de l'École Publique de 

BIOL (APEEP de BIOL) a été créée fin 2021. 

Le bureau est le suivant : 

• Présidente : Raphaëlle DUPELIN 

• Trésorière : Magnolia CALLOUD 

• Trésorière adjointe : Caroline GOSSET 

• Secrétaire : Caroline WINKLER CHARLET 

• Service communication :  

Élodie SAUVEGRAIN et Jessica BEC 

• Membres actifs : David JOURDE, Alexandra BALAYE, 

Alexandra LUCHERON 

Les débuts ne sont pas faciles, mais nous avons le sou-

tien de l'équipe pédagogique, de la mairie de BIOL ainsi 

que de Festi’BIOL que nous remercions beaucoup. 

A la date de parution de ce bulletin, nous aurons organi-

sé le carnaval, le 25 mars. Deux dates à retenir pour nos 

prochaines manifestations :  

Samedi 14 mai - Fête du pain  

Vendredi 1er juillet - Kermesse 

Nous avons besoin de bras pour ces deux manifesta-

tions, les papas, mamans, papis, mamies.... sont les 

bienvenus. 

Pour venir nous aider, ou nous rejoindre, vous pouvez 

nous contacter : 

•  soit par mail : apepubliquebiol@gmail.com 

• soit par téléphone : 07.81.50.52.58 

 

Recherche DDEN urgent ! 
 

Un Délégué Départemental de l’Éducation Nationale  

(DDEN) assure un rôle charnière entre l’école, la com-

mune et les parents d’élèves. Il joue un rôle de média-

teur dans la résolution d’éventuelles situations conflic-

tuelles. Il veille aussi au respect de la charte sur la laïcité. 

Il exerce son action à titre individuel, au sein de l’école 

dont il a la charge, et participe à des réunions collec-

tives, par secteur géographique, au sein de la déléga-

tion. Il est également membre de droit des conseils 

d’école de la commune qui se déroulent une fois par 

trimestre. Il est désigné par l’inspecteur académique 

pour une durée de quatre ans. 

Le village de BIOL n’a pas de représentant au sein de la 

délégation de secteur. L’école est à la recherche d’une 

personne pour assurer cette fonction. Toute personne 

majeure, non élue au sein du conseil municipal, a la pos-

sibilité de postuler. Si vous êtes intéressé(e), merci de 

prendre contact avec Mme Pascale CÉCILLON, directrice 

du groupe scolaire.  

APEL 
 

Après le succès de sa vente de tartes au sucre et tartes 

aux pralines des 29 et 30 janvier, l'APEL de l'école Saint 

Dominique SAVIO de BIOL a organisé sa première 

‘chasse à la Grenouille’ le samedi 19 mars. 

Petits et grands ont pu se laisser entraîner dans la re-

cherche de nos grenouilles égarées grâce aux trois par-

cours (suivant les âges) que notre guide Gin'Steve leur 

avait concoctés. Tout ceci au départ de notre école, 

pour ensuite se balader dans les rues de BIOL. Une autre 

façon de faire découvrir notre beau village aux enfants, 

à travers jeux et énigmes. Une récompense pour chaque 

participant venait clôturer ce jeu. Les participants ont 

également pu se régaler grâce au menu préparé par 

notre partenaire, La Tentation des Gourmets de CHARA-

VINES, et aux crêpes et gaufres préparées par l’APEL.   

Une manifestation que nous ne manquerons pas de réi-

térer l’année prochaine. 

L’APEL vous donne rendez-vous pour sa traditionnelle 

Vente de fleurs et de plants,  

le 15 mai 2022,  

sous les halles de BIOL,  

dont les bénéfices serviront à financer le voyage de fin 

d’année des CM à AMERICAN VILLAGE.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Essentiellement sur précommandes, les bons de com-

mande seront disponibles dès le mois d’avril, sur de-

mande, auprès des parents de l’école ou sur la page Fa-

cebook de l’association APEL St Dominique SAVIO BIOL. 

Ils seront également distribués dans vos boites aux 

lettres. Gardez l’œil ouvert ! 

Nous comptons sur vous et vous attendons nombreux ! 

Nous vous rappelons que les inscriptions des enfants à 

l’école pour l'année 2022/2023 sont ouvertes. Informa-

tions disponibles sur le blog de l’école :  

http://ecoleprivee-biol.eu ) 

Le projet de nouvelle école avance à grands pas : les 

travaux de construction devraient débuter dès les va-

cances de juillet, sur le site actuel de l’établissement. 

mailto:apepubliquebiol@gmail.com
http://ecoleprivee-biol.eu
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Au revoir, Gérard ! 
 

Gérard CHARVET, né en 1946, est ar-

rivé à BIOL en septembre 1970, avec 

son épouse Marlène. Deux enfants 

sont nés : Michaël et Rachel. 

 

Gérard s’installe comme artisan plombier-zingueur-

chauffagiste. Au regard de son professionnalisme, il est 

très vite sollicité par les habitants du village et des com-

munes environnantes. Il sera amené à céder la zinguerie 

à son copain Michel. 

Très impliqué dans la vie communale, il a fait un passage 

comme conseiller municipal. Mais ce qui l’intéressait le 

plus était de réunir des copains. Une réunion fut alors 

organisée entre artisans et commerçants. 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’UCAB, Union des Artisans et Commerçants de BIOL est 

née sous la houlette de Robert PERRIN, Gérard CHAR-

VET, et de notre très chère mascotte ‘la belette’, au mois 

de mars 1988. Gérard en fut notre locomotive, notam-

ment par ses idées (expositions, manifestations, et bien 

sûr les illuminations). C’est ainsi que, pour la première 

fois, BIOL le Haut et BIOL le Bas brillaient de mille lu-

mières grâce aux étoiles, aux traversées de routes fabri-

quées par les bénévoles de l’UCAB, aux entrées d’églises 

pavoisées, sans oublier les beaux sapins de Noël habillés 

de guirlandes.  

La soirée du 8 décembre se finissait toujours avec les 

marrons grillés, le petit vin blanc chaud, et un peu de 

musique. Que de bons souvenirs ces soirées-là ! 

Très pris par son travail, Gérard aimait se ressourcer à sa 

deuxième demeure, son étang, où il faisait bon se re-

trouver entre copains. Sa seconde passion était la res-

tauration de voitures anciennes. 

Toi qui aimais tant faire la fête et du bruit, tu es parti 

brutalement le 18 janvier 2022, plongeant dans une im-

mense tristesse ta famille et tes copains qui ne t’oublie-

ront jamais. 

Salut Gérard, et merci l’artiste. 

   Tes amis de l’ancienne UCAB. 

Veillées thématiques 
 

La commune met en place des “veillées thématiques”. Il 

s’agira de soirées conviviales et d’échanges autour d’un 

sujet prédéfini.  

Des experts viendront présenter un sujet, s’en suivront 

des échanges avec la salle.  

Nous souhaitons organiser deux à trois veillées par an 

sur des thèmes touchant notre quotidien, notre village. 

Dans une époque où les avis tranchés, sans nuance et 

parfois sans recul, se succèdent les uns aux autres, nous 

voulons retrouver le sens de la nuance, d’une forme de 

complexité, et prendre le temps d’échanges apaisés et 

conviviaux, y compris si les avis divergent.  

Ces soirées seront, bien entendu, gratuites et ouvertes à 

tous.  

A l’heure où ce bulletin paraîtra, la première veillée thé-

matique aura eu lieu, le 18 mars à 20h, à la salle des as-

sociations, sur le thème retenu :  

“L’agriculture de demain se prépare aujourd’hui”. 

Nous vous relaterons, dans le prochain bulletin, le dé-

roulé de cette soirée. 
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Chemin de Saint MARTIN 
 

Le chemin de Saint MARTIN de TOURS (La Via Sancti 

MARTINI) passe par notre village ! 

Qui est Saint MARTIN ?  

C’est un ancien militaire, né en 316, en Hongrie, et décé-

dé à TOURS, en 397. Saint MARTIN traverse l’Europe plu-

sieurs fois avant de se fixer en TOURAINE. Il y est promu 

évêque. Il représente le partage, car la légende raconte 

qu’il a donné la moitié de son manteau à un mendiant 

mourant de froid.  

Son chemin à travers l’Europe a été labellisé ‘itinéraire 

culturel’ par le Conseil de l’Europe, à la différence du 

Chemin de Compostelle, classé ‘chemin de pèlerinage’. 

L’objectif de l’Europe est le partage et le lien entre les 

hommes. 

La Via Sancti Martini est longue de 2400 kms. Son point 

de départ est SZOMBATHELY en HONGRIE. Elle traverse 

les Alpes slovènes, italiennes et françaises. Son point 

d’arrivée est CANDES-SAINT-MARTIN, en TOURAINE. 

En FRANCE, le parcours de 1000 kms commence au col 

du Petit-Saint-Bernard. Plusieurs édifices, dans diverses 

villes ou villages, portent le nom de SAINT-MARTIN, et 

un grand patrimoine architectural est encore présent.  

 Sur BIOL, il y a de nombreuses années, le château de 

MONTMARTIN trônait fièrement sur le haut de nos col-

lines, tout au bout du Chemin de l’Allée. Sa trace est rap-

pelée sur les cartes du cadastre de 1811.  

Il n’existe aujourd’hui plus qu’un promontoire laissant 

imaginer son implantation. En été, l’emplacement est 

visible en vue aérienne. Plusieurs maisons de BIOL au-

raient été construites avec les pierres des ruines de cette 

bâtisse. Sur les cartes de cette même époque, La Marti-

nette était un lieu-dit situé en dessous du château, vers 

le hameau actuel du Bonin.  

 

Ces éléments laissent supposer que Saint- MARTIN a pu 

un jour être passé dans notre belle contrée.  

Depuis plusieurs mois, des membres du Conseil de Déve-

loppement des Vals du Dauphiné travaillent afin de con-

vaincre les instances décisionnaires de la communauté 

de communes des VDD de l’intérêt de la mise en valeur 

de ce chemin européen, source de développement du 

tourisme local et du faire valoir de ses activités tournées 

vers le développement durable. En première analyse, ce 

sont huit communes de notre territoire qui sont traver-

sées d’Est en Ouest par ce chemin : SAINT-MARTIN-DE- 

VAULSERRE, SAINT-JEAN-D’AVELANNE, VALENCOGNE, 

CHASSIGNIEU, CHÉLIEU, DOISSIN, TORCHEFELON et 

BIOL. Puis la liaison s’opère avec la commune d’ÉCLOSE. 

La CAPI a réalisé la mise en valeur du chemin sur son 

territoire. 

Quelques randonneurs, assidus et téméraires, ont sillon-

né nos beaux chemins. Ils ont repéré l’itinéraire possible 

reliant DOISSIN à ÉCLOSE. Ce sont environ 8 kms qui con-

cernent notre commune ! 

Le chemin de Saint MARTIN entre sur BIOL par le Chemin 

du Thivolet. Puis, après quelques mètres sur la Route de 

la Vallée de l’Hien, il tourne sur le début du Chemin du 

Perret, avant de monter par un chemin de terre jusqu’au 

croisement du Chemin de Ruens (Ferme Buissonnière). Il 

rejoint ensuite le Chemin du Cordier, avant de suivre le 

Chemin de l’Allée. Il laisse sur la gauche le site Montmar-

tin, en passant par le Chemin des Gayères. Puis s’élance 

sur le Chemin de la Chapelle, traversant la RD D51H. Il se 

Le Bonin 

La Martinette 

Le Devai 
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superpose alors avec le Chemin des Azimets, puis em-

prunte la Vie Ferrée sur la droite, puis le chemin des 

Moles jusqu’à rencontrer le Chemin du Belvédère. Un 

virage à droite, puis un à gauche pour atteindre le Che-

min du Bois. Au carrefour de la ferme FUGIER, il prend 

la direction de la cabane des chasseurs de BIOL, sans 

aller jusqu’à la visiter. Au croisement des quatre che-

mins, il s’enfonce sur la droite en direction de Château-

vilain. Il quitte alors BIOL, pour continuer sur les terres  

de nos voisins castelvillanois, au niveau de la ferme 

CHAVROT, tout en laissant sur sa droite le Chemin du 

Marc, qui repart en direction du Marceau sur BIOL.  

Il finit ainsi son périple dans notre village, mais ne finit 

pas pour autant son cheminement. TOURS est encore 

loin, même si, sur BIOL, il a déjà fait son tour ! 

Sorties culturelles/sportives 

Principes des sorties 
Les commissions Vie Associative et Culturelle et Action 

Sociale - Solidarité se sont associées pour proposer aux 

habitants de BIOL des sorties culturelles et/ou sportives. 

Rassurons-nous ! Quand on dit sportives, cela signifie 

voir des compétitions sportives... 

Le projet est le suivant : permettre aux habitants 

d’effectuer des sorties culturelles/sportives en bénéfi-

ciant de tarifs préférentiels, voire en organisant gratui-

tement les déplacements pour : aller au théâtre, au ci-

néma, voir un évènement sportif, une exposition... 

Nous avons catégorisé deux types de sortie :  

• Les sorties de proximité, où nous vous ferons béné-

ficier de tarifs de groupes et vous laisserons vous 

rendre sur les lieux du spectacle par vos propres 

moyens (en covoiturant par exemple). Par proximi-

té, nous entendons dans un rayon de 35 km envi-

ron. 

• Des sorties plus éloignées (dans un rayon de 100 

km) où, en plus de vous faire bénéficier de tarifs de 

groupes, nous organiserons gratuitement un trans-

port en car. 

C'est le CCAS qui prendra en charge le financement 

du déplacement de ces sorties. 

Une enquête a été insérée à propos de ces sorties dans 

le dernier numéro de Vivre à Biol. Nous avons reçu une 

bonne trentaine de réponses. Majoritairement, les sor-

ties demandées concernent le théâtre, le sport et le ci-

néma. Nous avons donc opté pour les solutions sui-

vantes : 

• Nous proposerons chaque année un spectacle 

“vivant”, à Lyon ou Grenoble en général, pour le-

quel le transport sera offert et le prix d’entrée au 

tarif groupes. Le départ se fera sur le parking de la 

mairie.  

• Nous organiserons sans doute au moins deux sor-

ties par an : l’une concernera un spectacle, l’autre 

un évènement sportif (pour l’heure, nous avons des 

contacts avec le handball à CHAMBÉRY, le hockey 

sur glace à GRENOBLE et le football à LYON). 

• Des tickets de cinéma seront proposés à des prix 

préférentiels pour les cinémas EQUINOXE de LA-

TOUR-DU-PIN et KINEPOLIS de BOURGOIN-JALLIEU. 

Des spectacles pourront être proposés à BOURGOIN-

JALLIEU, à VILLEFONTAINE ou à VOIRON, mais aussi des 

visites guidées dans des musées de proximité. 

Selon les évènements organisés dans la région, d’autres 

propositions pourront apparaître. 

L’accès à ces propositions se fera par un système de 

prévente limitée dans le temps. Pour être informé(e)s à 

temps, nous vous invitons à télécharger l’application 

PanneauPocket sur votre téléphone afin d’être réguliè-

rement informés, ou à vous connecter régulièrement 

sur le site internet de la commune (biol.fr).  
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Première proposition 

Et pour commencer, puisque nous fêtons cette année les 

400 ans de la naissance de Molière, nous vous propo-

sons, en guise de première sortie culturelle, un grand 

classique du théâtre français : Le Bourgeois Gentil-

homme, mis en scène et interprété par Jérôme Des-

champ (fondateur des “Deschiens”)  

Le samedi 21 mai à 20h. 

À la salle ‘le Radiant Bellevue’ à CALUIRE. 

Plus d’informations sur le site du Radiant Bellevue : 

https://radiant-bellevue.fr/saison/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le tarif (transport compris) est de 33 euros pour les + de 

26 ans (au lieu de 43 euros pour le simple billet d’en-

trée) et de 21 euros pour les moins de 26 ans.  

Vous avez jusqu’au 13 avril dernier délai pour réserver 

vos places en mairie. Nous en avons préréservé trente, 

les premiers arrivés seront les premiers servis ! 

Le règlement, exclusivement par chèque à l’ordre du Tré-

sor Public, devra se faire à la réservation. 

 

Opération cinéma pour tous 

Nous vous proposons des places de cinéma à prix ré-

duits, au cinéma KINEPOLIS à BOURGOIN-JALLIEU, ou au 

cinéma EQUINOXE à La TOUR-DU-PIN, en profitant d’un 

tarif de groupes et d’une participation de la commune 

de 1€ par place. Les places seront achetées par la mairie, 

à partir de votre commande et de son paiement (à 

l’ordre du Trésor Public), déposés en mairie au préalable. 

Vous pourrez ensuite récupérer votre commande en 

mairie. 

Quoi commander ? 
Pour le cinéma KINEPOLIS, ce sont des cartes de 5 ou 8 
places qui peuvent être commandées. Pour le cinéma 
EQUINOXE, ce sont des tickets à l’unité. 

Quand commander ? 
Deux commandes par an : en avril (cette année du 11 au 
29 avril 2022) et octobre.  

Quand et où retirer mes places ?  
En mairie, 15 jours après la clôture des périodes de com-
mande, soit entre le 1er et le 15 mai 2022 pour la pre-
mière commande de printemps. 

A quels tarifs ?   
KINEPOLIS 

Carte 8 places 53,2€ la carte (soit 6,65€ la place) 
Carte 5 places 33,5€ la carte (soit 6,7€ la place) 

EQUINOXE 
4,5 € la place 

Où faire le règlement ? 
En mairie, à la commande, par chèque à l’ordre du 

Trésor Public 

Quelle validité des places achetées ? 
Cartes KINEPOLIS : 

12 mois de validité à partir de la date de commande 
6 mois de validité à partir de la première place utili-

sée 

Billets EQUINOXE : 
Un an à partir de la date d’achat 

 

Réunions publiques 
 

Suite aux diverses contraintes sanitaires dues à la Covid, 

nous avons été dans l’obligation d’annuler notre réunion 

prévue initialement en mars. Mais la première réunion 

publique va enfin avoir lieu le vendredi 13 mai à 19h30 à 

la salle des fêtes Henri BANCHET. 

Nous avons décidé d’innover afin que cette soirée soit un 

moment d’échanges et de partages, et non pas une réu-

nion faite de présentations sans débat. 

L’organisation sera comme suit : 

• Première partie : accueil par Patrick BELMONT 

(maire de BIOL) qui vous présentera le déroulé de la 

soirée, 

• Deuxième partie : vous serez libre de vous présenter 

devant les stands présents, où des sujets différents 

seront abordés, et libre de choisir les sujets qui vous 

intéressent comme : la communication ; l’action so-

ciale (mutuelle communale, France services ) ; le 

projet Biol 2030 ; le Conseil Municipal des Jeunes de 

BIOL, la future résidence autonomie, l’environne-

ment et la vie associative. 

• Troisième partie : nous nous retrouverons tous afin 

de faire un point, ensemble, sur cette soirée, son 

format et son contenu, pour que, à partir de vos re-

tours, nous puissions les faire évoluer. 

• Quatrième et dernière partie : un moment convivial, 

autour d’un verre. Nous vous ferons partager une 

surprise spécialement réalisée pour l’occasion par 

notre boulanger. 

N’hésitez pas à venir échanger avec nous. 

https://radiant-bellevue.fr/saison/
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Arboretum 
  

Notre projet fait d’une pierre deux coups :  

• La création d’un arboretum, c’est-à-dire un espace 

paysager rassemblant diverses essences d’arbres, 

• la réhabilitation de la plate forme du pont de la 

mare. 

Pour commencer, ce sont 15 arbres et arbustes qui ont 

été plantés, samedi 5 mars 2022, par les jeunes élus du 

CMJB et leurs parents, accompagnés par des membres 

du conseil municipal. Chaque arbre planté correspond à 

une naissance d’un jeune biolois, né entre décembre 

2020 et novembre 2021.  De petites plaques gravées à 

leur prénom seront apposées lors d’une petite manifes-

tation qui sera programmée sur le printemps. 

L’objectif est de poursuivre ces plantations au fil des 

années, et ainsi de corréler l’évolution de la population 

du village avec l’agrandissement de l’arboretum. 

Le but de cette action est aussi de réhabiliter cette an-

cienne friche, de manière ludique et responsable. 

Un habitant de la commune propose de fabriquer des 

nichoirs, pour assurer des abris pour nos populations 

d’oiseaux. Cela permettra leur observation. Des carrés 

de prairies fleuries seront semés, afin de favoriser la vie 

des insectes pollinisateurs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une haie composée de divers petits arbustes délimitera 

la parcelle. Il est prévu que la continuité de cette haie 

puisse être plantée de jeunes arbres dont vous pourriez 

être amenés à vous débarrasser lors du nettoyage de 

vos haies ou massifs. Dans un tel cas, prenez contact 

avec la mairie ou Jean-Luc GROS. 

Nous souhaitons également créer des massifs d’iris.  

Lors de vos nettoyages de printemps, ne jetez plus les 

rhizomes, nous sommes preneurs. D’avance merci. 

 

Solidarité UKRAINE 
 

Les habitants de BIOL ne sont pas restés insensibles à 
l’appel de solidarité pour l’UKRAINE, confronté à une 
guerre avec son voisin russe. La commune a relayé la 
proposition logistique de l’entreprise FERRARI, a collec-
té les nombreux dons qui ont afflué en mairie, puis a 
séparé les produits d’hygiène et d’alimentation (qui 
sont de première nécessité) des vêtements et couver-
tures. Une palette de ces produits d’urgence a été dépo-
sée le 15 mars par les agents du service technique. Mer-
ci pour votre générosité.  
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Équipement du stade 
 

L’équipement du stade, tel que décrit en tant que projet 

dans le Vivre à BIOL de décembre 2021, prend forme 

matériellement.  

Le pumptrack, une piste bosselée pour vélos suspendus 

de type VTT ou BMX, est installé depuis fin février. 

 La plateforme de musculation (le street workout pour 

les intimes, littéralement l’atelier d’entraînement de 

rue ) ... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

… et les agrès du parcours de santé, ont pris place depuis 

le début du mois de mars.  

Enfin, le dernier arrivé en cette mi-mars, le city stade, 

pour jouer au foot, au basket ou au volley.  

Vous allez pouvoir profiter, en famille, de toutes ces nou-

veautés dès le début du printemps. C’est-à-dire dès au-

jourd’hui ! Il va sans dire que les usages devront se faire 

dans le respect du matériel installé ... 

SORTIR PLUS 
 

SORTIR PLUS, est un service développé par les caisses 

de retraites. Il permet aux personnes de 75 ans et plus 

de bénéficier d'un transport accompagné pour tous 

types de déplacements. 

 Vous pouvez vous rendre à la gare, chez le coiffeur, re-

trouver des amis, faire des courses, voir des spec-

tacles…, la destination est celle de votre choix. 

À noter que vous pouvez également être accompagné 

d’un proche pour un rendez-vous médical. 

Grâce à ce dispositif : 

• Vous bénéficiez d’un transport accompagné pour 

tous types de déplacements, à partir de 75 ans, 

• Vous êtes pris en charge par des professionnels du 

transport, agréés et fiables, 

• Vous payez via les chèques CESU (dont une partie 

est financée par les caisses de retraite). Possibilité 

d'obtenir 3 chéquiers par an d'une valeur de 150 

euros (participation de 15 à 30 euros par chéquier 

pour l'usager) pour se déplacer en taxi. 

Un conseiller SORTIR PLUS organisera avec vous 

votre sortie. 

 Contactez le 09 71 090 971 (prix d'un appel local 

non surtaxé). 



 

Page 21 

Projet ‘Marché’ 
 

Dans le but de faire perdurer, mais aussi de dynamiser le 

marché de BIOL, la commune a créé un projet Marché. 

Le groupe projet a mené plusieurs actions complémen-

taires.  

Nous avons commencé par des enquêtes : une au mar-

ché, en interrogeant les clients le mardi 14 décembre 

matin ; une que nous vous avons fait parvenir en même 

temps que le Vivre à BIOL de décembre 2021. Nous 

avons pu ainsi cumuler 81 réponses de personnes qui 

viennent au marché et une dizaine de personnes qui ne 

peuvent venir. Parmi les conclusions fortes, mais qui ne 

surprendront personne : 

• Le marché est fréquenté par des biolois en majorité, 

mais il draine aussi les habitants des villages voisins 

du haut de la Vallée de l’Hien. 

• Les trois commerçants piliers que sont le fromager, le 

maraîcher et le poissonnier sont plébiscités, tant pour 

leurs produits que pour leur accueil. Les produits en 

vrac sont moins fréquentés, même si des clients 

émergent, et que Vanessa et son ‘Bocal d’essentiel’ 

restent fidèles et croient en l’avenir de ce type de 

commerce qui minimise le déchet tout en gardant la 

qualité du produit.  

• Une majorité des clients fréquente le marché sur le 

créneau 10h-12h, quand le poissonnier a ouvert son 

étal. Si certains regrettent une ouverture tardive du 

poissonnier, tous apprécient la qualité des produits. 

Et cette qualité est due aux produits frais que le pois-

sonnier prépare sur place avant d’ouvrir aux clients… 

On ne changera pas le timing ! 

• C’est une boucherie-charcuterie que vous aimeriez 

tous voir en plus des commerçants actuellement pré-

sents. Parmi la multitude d’autres idées : rôtisserie, 

produits locaux et/ou bio, … 

Ceux qui ne viennent pas, et qui ont pris le temps de 

remplir l’enquête, regrettent que ce marché ait lieu pen-

dant le temps de travail. S’il ne semble pas possible de 

déroger au mardi matin, pour des questions d’usage des 

clients et de disponibilité des marchands, nous envisa-

geons des marchés festifs exceptionnels sur lesquels 

nous reviendrons quand nous aurons avancé sur leur 

organisation. 

A l’écoute de vos besoins, nous avons cherché des com-

merçants susceptibles de s’installer durablement sur le 

marché du mardi matin. Depuis janvier, nous accueillons 

un rôtisseur de poulets label rouge élevés en ARDÈCHE, 

et un artisan charcutier. Par ailleurs, nous sommes en 

contact avec un boucher-charcutier qui serait intéressé 

pour tester l’opportunité de venir ouvrir son camion de 

commerçant non sédentaire à BIOL. 

Tout cela ne pourra se faire sans une réorganisation de 

l’espace, pour l’adapter à la présence de l’ensemble des 

commerçants tout en assurant la sécurité des clients. 

Nous sommes donc en cours d’écriture d’un règlement 

intérieur qui fixera les droits et devoirs de chacun, com-

merçants et commune.  

Le commerce de proximité d’un marché reste très dé-

pendant de votre volonté de client. La pérennité de la 

présence des commerçants sera fonction de votre fré-

quentation… Nous faisons des efforts pour vous satisfaire 

en local, soyez partenaires de son succès ! 

 

Rencontre originale 
 

Le 10 mars, j’ai croisé, sur le Chemin de la Mure, un 

couple et ses quatre enfants. L’originalité de cette ren-

contre est que cette famille se déplaçait à pied, autour 

d’une roulotte tractée par une ânesse prénommé Nina. 

Cette famille sympathique, et avide de rencontres, m’a 

expliqué qu’elle venait du département de l’INDRE et 

qu’elle comptait se rendre jusqu‘en PALESTINE. 

Elle a été accueillie par Olivier et Marie dans un pré aux 

abords du GAEC de la Mure. Ils ont pris un repas en com-

mun et Youssef leur a concocté un excellent repas pales-

tinien. Cette famille dort dans la roulotte chauffée et  se 

pose le soir, au gré des invitations des autochtones à lui 

ouvrir leur porte, ou à lui prêter leur terrain pour station-

ner. Les parents assurent l’éducation scolaire de leurs 

enfants. Ils rechargent leur smartphone grâce au pan-

neau solaire posé sur le toit. 

Nous souhaitons bon voyage à ce joyeux équipage.... 
     Jean-Luc GROS 
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Soirée thermographie 
 

La commune de BIOL a accueilli une soirée thermogra-

phie, pour cibler les pertes d’énergie dans l’habitat. En 

effet, le mardi 1er mars, dans le cadre du service public 

et ciblant la performance énergétique de l’habitat, la 

communauté de communes des Vals Du Dauphiné, en 

partenariat avec l’Espace Info Énergie de l’Isère, invitait 

à une soirée d’information. Trente-cinq personnes, de la 

commune et des communes voisines, mais aussi d’un 

périmètre plus large allant jusqu’aux ABRETS, compo-

saient l’assistance pour cet évènement.  

Après un mot d’accueil de Patrick BELMONT, maire de 

BIOL, Antoine MELLUL, conseiller info énergie de 

l’AGEDEN (Association pour une Gestion Durable de 

l’Énergie), a présenté, à l’aide d’exemples, les principes 

de la thermographie, ses intérêts et ses limites dans 

l’interprétation des analyses de clichés obtenus à l’aide 

d’une caméra thermique. Puis une balade dans les rues 

adjacentes du village a permis aux participants de mani-

puler des caméras thermiques et de discuter sur les ren-

dus obtenus. Enfin, les participants qui le souhaitaient 

ont pu emprunter une caméra pour passer leur maison 

au peigne-fin des fuites de chaleur. 

Une soirée appréciée des participants, qui ont égale-

ment eu une information sur le dispositif Ma Reno mis 

en place par les VDD pour accompagner la rénovation 

énergétique (déjà présenté dans le EnDirect de BIOL 38, 

page 7). Nous vous rappelons le numéro de téléphone à 

faire (pas de démarchage de leur part) pour bénéficier 

de conseils indépendants : 04 74 94 79 99  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ENEDIS : élagage 
 

L’élagage : un enjeu pour tous ! 

L’élagage constitue un véritable enjeu pour la qualité de 

l’acheminement électrique. Il répond à un souci cons-

tant de la qualité de la distribution de l’électricité, tout 

en garantissant la sécurité des personnes et des biens à 

proximité des lignes. 

Qui est responsable de cet élagage ? 

Le propriétaire a la responsabilité de l’élagage des 

arbres plantés sur sa propriété si : 

• La plantation de l’arbre est postérieure à la ligne, 

• Le réseau est situé sur le domaine public, l’arbre en 

domaine privé et les distances entre les branches et 

les lignes ne respectent pas la réglementation.  

Dans ces cas, l’élagage doit être réalisé par le proprié-

taire, à ses frais, ou par une entreprise agréée de son 

choix, après un contact préalable avec Enedis par l’envoi 

d’une DT-DICT (Déclaration de projet de Travaux - Dé-

claration d’Intention de Commencement de Travaux) 

sur www.reseaux-et-canalisations.ineris.fr   

Dans les autres cas, Enedis assure l’élagage des végé-

taux. Chaque propriétaire en est informé au préalable. 

Cet élagage est à la charge financière de Enedis. Il est 

assuré par ses soins ou par ceux d’une entreprise spé-

cialisée. 

Conseils à retenir 

• Entretenez régulièrement votre végétation. 

• Aux abords des lignes, plantez en prenant en compte 

les distances à respecter une fois les plantations arri-

vées à maturité. Ces distances sont définies par la 

norme NF C 11-201. 

Des règles plus contraignantes peuvent être appliquées 

par ENEDIS. L’arrêté interministériel du 17 mai 2001 

précise la zone interdite à la végétation autour des con-

ducteurs (câbles électriques) avec aucun surplomb de 

la végétation sur le couloir d’emprise  de la ligne. 

• Vérifiez que votre assurance responsabilité civile 

prend bien en compte les dommages susceptibles 

d’être causés par les arbres dont vous êtes proprié-

taire. 

http://www.reseaux-et-canalisations.ineris.fr
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SYCLUM : gestion des déchets 
 

La gestion des déchets ménagers est un enjeu écologique 

majeur de la décennie. Conscients de la nécessité d’agir 

en faveur de l’environnement, 86% des habitants du ter-

ritoire déclarent trier leurs déchets. Mais peut-on aller 

plus loin ? 

Le SICTOM de la région de MORESTEL est un établisse-

ment public qui assure au quotidien la gestion des dé-

chets, dans un souci constant de respect de la réglemen-

tation et de la maîtrise des coûts. En tant qu’établisse-

ment public, le syndicat ne fait pas de bénéfices, l’usager 

ne paie que le service par le biais de la TEOM (Taxe d’En-

lèvement des Ordures Ménagères). 

Une politique locale ambitieuse 

La gestion des déchets s’organise au niveau de l’inter-

communalité, et, depuis le 1er janvier 2022, une réorgani-

sation territoriale des syndicats de collecte du Nord Isère 

s’est opérée pour correspondre exactement aux terri-

toires des communautés de communes, et assurer ainsi 

une meilleure cohérence des politiques locales. Un nou-

veau syndicat, baptisé SYCLUM, a vu le jour, qui couvre la 

totalité des territoires des communautés de communes 

des Balcons du Dauphiné, des Vals 

du Dauphiné et de Val Guiers. 

Un service pour le territoire 

Le syndicat se structure et s’organise sur le territoire afin 

d’assurer la collecte et le traitement de plus de 87 000 

tonnes de déchets par an produits par un peu plus de 

150 000 habitants. 

Une réflexion globale menée sur 2021 a permis d’harmo-

niser les pratiques, jusque-là différentes d’un territoire à 

l’autre, de sécuriser les circuits de collectes et de garantir 

à chaque usager une  équité  de traitement. 

 

Combien coûte la gestion des déchets ? 

En 2020, une tonne d’ordures ménagères collectée à 

votre porte et incinérée avec valorisation énergétique à 

l’usine de BOURGOIN-JALLIE a coûté 242 €. 

En comparaison, une tonne de déchets apportée en dé-

chèterie a coûté 130 € et une tonne de déchets recy-

clables 111 €. 

 Combien ça coûte aux usagers ? 

En 2020, les ordures ménagères collectées à votre porte 

et incinérées avec valorisation énergétique à l’usine de 

BOURGOIN-JALLIEU ont coûté 52 € par habitant. 

En comparaison, les déchets apportés en déchèterie ont 

coûté 22 € par habitant, et les déchets recyclables collec-

tés dans les Points d’Apport Volontaires  7,50 € par habi-

tant. 

Le coût de traitement des ordures ménagères va encore 

augmenter d’ici à 2025 en raison de l’évolution d’une 

taxe sur les activités polluantes (TGAP). La solution du 

recyclage reste la pratique financière et écologique la 

plus efficiente. 

Pour aller plus loin 

Dans les prochains mois, les élus du syndicat vous propo-

seront de nouvelles actions, avec comme objectif de ré-

duire les ordures ménagères et augmenter le tri : 

• Séparation des déchets alimentaires (Bio déchets) qui 

peuvent se composter 

• Simplification des consignes de tri 

• Réflexion sur une facturation plus équitable  

En devenant acteur de la gestion de ses déchets, chaque 

habitant du territoire pourra participer activement à 

l’atteinte des objectifs ambitieux que nous avons fixés. Et 

c’est seulement à cette condition que nous pourrons maî-

triser les coûts de collecte. 

Il faut garder à l’esprit que le meilleur déchet est celui 

qu’on ne fait pas ! 

Challenge photo 
 

Le challenge photo a continué sur les saisons d’automne 

et d’hiver. Mais le froid a du engourdir les appareils 

photos. Vos clichés ont glissé jusqu’à nous avec parci-

monie, par-dessus les brumes et les congères. De très 

belles réalisations …. 

Des lumières chatoyantes, 
Des ciels qui nous enchantent… 

Gilles  GANDIT 

Leçon animale, 
D’un partage amical. 

Jean-Luc GROS 



 

Page 24 

Événements à venir 
Vendredi 1er avril, Amicale donneurs de sang 
16h/19h30, Salle des fêtes de BIOL 

Samedi 2 avril , Festi’BIOL et mairie 
Nettoyage de printemps, RdV 9h30, parking de la mairie 

Vendredi 8 avril, Amicale donneurs de sang 
16h/19h30, Salle des fêtes de Torchefelon 

Samedi 9 avril, Biol horizon 2030 
Échanges de visions d’avenir du village  

Samedi 16 avril , mairie et Potiers 
Inauguration de la fresque des potiers, Halles de BIOL 

Vendredi 15 au dimanche 18 avril,  ACCA Biol 
Ball trap 

Samedi 23 avril 
Matinée safari truites, FCVH, MONTAGNIEU 
20h, concert Amitiés et chansons, Salle fêtes BIOL 

Dimanche 1er mai, Amicale donneurs de sang 
Randonnée pédestre, FLACHÈRES 

Samedi 7 Mai, ANAÏS, Vente de fleurs, 7 Chemin des Blaches 

Dimanche 8 mai, Cérémonie armistice 

Samedi 14 mai, APEEP de BIOL, Vente de pains 

Dimanche 15 mai, APEL, Vente de fleurs 

Samedi 28 mai, FCVH 
Tournoi foot FCVH, SAINT-VICTOR-DE-CESSIEU 

28 et 29 mai, Médina, Spectacle, Salle des fêtes BIOL 

3 et 4 juin, Jazz Danse, salle des fêtes Henri BANCHET, BIOL 

Dimanche 5 juin, AEP, Foire aux cerises, Salle AEP 

Vendredi 10 juin, FCVH, Tournoi pétanque, TORCHEFELON 

Samedi 18 juin, Festi’BIOL 

Fête de la musique, Halles de BIOL 
 

N’oubliez pas 
14 et 22 avril, permanence MUTUALP, salle des associations 

Jeudis 21 avril, 19 mai, 16 juin, permanences France services 

Dimanche 10 et 24 avril, élection présidentielle 

Dimanche 12 et 19 juin, élections législatives 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mission locale Nord Isère 
 

Des permanences de la mission seront organisées. Nous 

communiquerons à ce sujet dès que nous aurons les 

éléments nécessaires. 

J’ai beau être mésange, 
Il faut pourtant que je mange ! 

Jean-Luc GROS 

Accroché dans le ciel bleu, 
Le froid soleil nous rend lumineux. 

Stéphanie LABARRE 

Sauvage et majestueux, 
Enveloppé d’un ciel brumeux... 

Françoise BELMONT 


